

Communiqué de presse, 05.12.2025

Épalinges remporte le 1^e prix du Minergie-Rating 2025 dans la catégorie « Communes de taille moyenne »

Épalinges (VD) – Ce jeudi 4 décembre, la commune d'Épalinges s'est vu remettre le prix du Minergie-Rating 2025 dans la catégorie « Communes de taille moyenne », confirmant son engagement remarquablement constant dans la construction bas carbone. Cette distinction nationale, décernée tous les trois ans, met en lumière les communes suisses qui favorisent un parc immobilier performant et orienté vers la transition énergétique.

Une stratégie énergétique cohérente et ambitieuse

Lors de la cérémonie, Minergie a salué la cohérence de la stratégie énergétique communale et la continuité des actions menées au fil des années. Épalinges se distingue notamment grâce au développement du campus Biopôle, dont la majorité des bâtiments sont certifiés Minergie, l'un portant même le label Minergie-P-ECO, l'un des standards les plus exigeants en matière de performance énergétique et de qualité écologique. Entre 2015 et 2025, le campus est passé de six à treize bâtiments, totalisant aujourd'hui plus de 91 000 m² de surfaces dédiées à la recherche et à l'innovation, en faisant l'un des plus grands campus en Europe dédiés aux sciences de la vie.

Des infrastructures publiques exemplaires

À cet élan s'ajoutent les efforts entrepris par la commune sur son propre patrimoine bâti : plus de 10 000 m² ont été récemment construits ou rénovés Minergie-P, renforçant encore la performance énergétique de ses infrastructures publiques.

Un palmarès marqué par une forte présence romande

Le palmarès 2025 du Minergie-Rating valorise également la forte dynamique romande : Rossemaison (JU) remporte la catégorie des petites communes, tandis qu'Épalinges s'impose dans sa catégorie aux côtés de Güttingen (TG). La catégorie des grandes communes est dominée par Weinfelden (TG).

Une vision structurée saluée par Minergie

« Épalinges illustre parfaitement la manière dont une commune peut intégrer la durabilité dans une vision structurée et cohérente, bien au-delà de projets isolés », a souligné Olivier Meile, directeur de l'agence romande Minergie, lors de la remise du prix.

À propos de Minergie

Minergie est le label suisse pour le confort, l'efficacité énergétique et la protection du climat – aussi bien pour les nouvelles constructions que pour les projets de rénovation. Une enveloppe du bâtiment de haute qualité, un renouvellement d'air automatique ainsi que des exigences en matière de protection thermique estivale jouent un rôle important. Les bâtiments Minergie se distinguent également par une utilisation systématique d'énergies renouvelables et une exploitation du potentiel de l'énergie solaire. Ils n'émettent pas de CO₂ en phase d'exploitation et minimisent les émissions grises. En outre, ils disposent d'un monitoring énergétique et les bâtiments qui fonctionnent de manière optimale peuvent prétendre à la certification Minergie-Exploitation.

Les trois labels Minergie, Minergie-P et Minergie-A peuvent aussi être combinés avec le complément ECO. Le nouveau label Minergie-Quartier, lui, se base sur un mix de bâtiments existants et de nouvelles constructions, et fixe des règles pour la transformation d'un quartier. Minergie garantit ainsi une assurance qualité dans les phases de planification, de construction et d'exploitation.

Contact Minergie : Olivier Meile, Minergie Agence romande, Pratifori 24C, 1950 Sion, 027 205 70 10, olivier.meile@minergie.ch